

**PALABRAS DE CLAUSURA EN EL MARCO DE LA  
73° CONVENCION BANCARIA  
ING. IGNACIO DESCHAMPS GONZÁLEZ  
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO**



**(23 de abril de 2010)**

**Señor Subsecretario de Hacienda, Dr. Alejandro Werner Wainfeld Señor  
Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Dr. Guillermo  
Babatz Torres**

**Señores Legisladores del Honorable Congreso de la Unión que se  
encuentran con nosotros**

**Señores Presidentes y representantes de Organismos Cúpula del Sector Privado**

**Distinguidos Ex-Presidentes de la Asociación de Bancos de México**

**Colegas miembros de la Asociación de Bancos de México**

**Amigas y amigos representantes de los medios de comunicación**

**[]**

**Estimados amigos,**

**Una imagen dice más que mil palabras. Este video de Fundación Quiera, contado por dos de auténticos protagonistas, nos permite entrar, aunque sea brevemente, a la noble labor que hace la Fundación de la Banca en apoyo a la sociedad. En nombre de todos los que formamos la ABM quiero decirle a su Presidenta Mónica Santamarina de Robles, a sus Vicepresidentas Luz María Lobatón de Zorrilla, a Georgina Zepeda de Peña, A Hortensia Mesta de Niño de Rivera, a su Directora General Ana María Beguerise y a su equipo de colaboradores y por supuesto a todas las señoras que colaboran con su tiempo y talento en la Fundación Quiera, que no sólo estamos muy orgullosos de lo que han conseguido, sino que estamos comprometidos para seguir apoyando económica y**

**moralmente a nuestra Fundación de manera decidida. Acompañenme para brindarles a todas ellas un afectuoso aplauso.**

**Por cierto, quiero recordarles que el día de mañana se realizará el tradicional Torneo de Golf en beneficio de la Fundación Quiera. A todos aquellos, que por estar atentos a la nutrida agenda de esta Convención y que no han tenido tiempo de inscribirse al Torneo, ¡no se preocupen! Todavía están en perfecto tiempo de hacerlo y así ser parte de la labor de Quiera. Muchachos como los que hemos visto en el video lo van a agradecer mucho.**

**Estamos llegando al final de esta Convención en la que ha quedado claro que tanto los bancos que integramos esta Asociación como nuestras Autoridades, compartimos una idea prioritaria: la importancia de que de manera conjunta, debemos hacer todos los esfuerzos necesarios para que la reactivación del crédito sea una realidad en todos los sectores de la sociedad, y de esta manera garantizar la reactivación económica de México.**

**Tan solo por esta coincidencia de criterio, considero que estos dos días de trabajos han resultado ser todo un éxito. Ahora, la tarea es trabajar decididamente para que esto, sea una realidad.**

**Mi reconocimiento a la SHCP, al Banxico, a la Condusef y a los Directores Generales de la Banca de Desarrollo, por la apertura que han mostrado en el diálogo para que las bases de este crecimiento crediticio se realice de manera sostenida y más transparente, y nos permita recuperar los rezagos que provocó la crisis.**

**Ahora bien, este espacio en la agenda de la Convención es importante cuando se presenta cambio de Presidente de la ABM, que no es el caso este año. Por eso, no quiero abusar de su paciencia, que ha sido grande, y sólo me permito transmitirles dos ideas.**

**La primera es de agradecimiento a todos los que hacen posible el trabajo de representación que realiza la ABM. Hace poco más de un año, cuando me eligieron para presidir la Asociación, les pedí la creación de un nuevo puesto: el de Presidente Ejecutivo de las ABM.**

**Esta nueva figura, además de necesaria, ha resultado ser muy funcional ya que al dedicarse en tiempo completo a la Asociación extendió la capacidad de la Presidencia para atender todas las responsabilidades que tenemos de análisis y negociación con Autoridades, de representación pública en múltiples eventos, de información oportuna a los medios de comunicación y sobre todo de atención a las necesidades particulares de cada uno de los bancos asociados. Desde ahora me permito hacer la**

recomendación para que esta figura se mantenga en futuras administraciones.



La responsabilidad en la Presidencia Ejecutiva ha estado a cargo de Luis Robles Miaja. Con gran entusiasmo y dedicación a la ABM, Luis tiene el mérito principal de lo que hemos logrado juntos en este complejo periodo. Muchas gracias, querido Luis. Asimismo, quiero agradecer la dedicación, apoyo decidido y valiosas contribuciones de los Vicepresidentes Enrique Zorrilla, Luis Peña, Luis Niño de Rivera y Eduardo Cepeda. A Javier Arrigunaga, que ha sido un apoyo fundamental para la ABM. A los Presidentes de Comisiones, Fernando Borja de Banamex, Jorge Alfaro de Santander, Roberto Escalante de HSBC, Jorge Terrazas de Bancomer, y José Oriol Bosch de JP Morgan. A los Coordinadores de los 33 Comités que juegan un papel decisivo en el análisis y construcción de las propuestas que hace la ABM. Y por supuesto al Director General de la

**Asociación, Juan Carlos Jimenez y a todo su equipo de trabajo por la implicación en sus responsabilidades y también por la organización de este importante evento que es todo un reto. Les pido me que me acompañen a para reconocer el trabajo de todos ellos con un aplauso.**

**La segunda idea es de compromiso. Como ayer lo dije, no entiendo el sentido de ocupar esta responsabilidad al frente de la ABM si no es para trabajar con sinceridad por todos los bancos asociados. En este año hemos enfrentado retos muy relevantes en la relación con las Autoridades, tales como la creación de los corresponsales telefónicos, los juicios multimillonarios, el nuevo esquema de surcharge en cajeros automaticos, la modificación de reglas para las reservas de tarjeta de crédito, las mejoras en el cálculo del CAT, y las nuevas condiciones para los créditos relacionados, entre otros.**

**En general, la regulación afecta por igual a toda la industria, por lo que ha sido relativamente sencillo coincidir en la postura del gremio. Sin embargo, en los muy pocos casos en que esto no ha sucedido, no he tenido ninguna duda en representar fielmente las preocupaciones de las instituciones que de manera particular se podrían ver afectadas y he trasladado de forma clara a las Autoridades las posturas divergentes entre**

**nosotros, para lograr mejor análisis y obtener la mejor solución posible para todos.**

**Lo digo yo pero en realidad son ustedes quienes deben confirmarlo. Luis Robles y yo, el Comité Ejecutivo y toda la ABM seguiremos trabajando por un año con más con entusiasmo y decisión. Gracias de verdad por su confianza y apoyo.**

**Dicho lo dicho, sólo me queda agradecer a todos los presentes su participación en esta Septuagesima tercera Convención y solicitar atentamente al Dr. Alejandro Werner que nos comparta su mensaje de clausura.**

**Muchas gracias**